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Ouel monde ! ...+

E t  aussi  quelle  histoire  !  Une  his-
toire  qui  couvre deux  millénaires,

l`histoire de Dieu avec les hommes,
écrite  par  des  croyants,  des  cher-
cheurs de  Dieu,  des  communautés...
C'est aussi une histoire que la plupart
des  catholiques  ne  connaissent  que
par  bribes,  essentiellement  par  les
passages  cités  en  catéchisme  et par
les lectures des célébrations.

Joseph Stricher,  exégète du  diocèse
de Metz, avait cette formule : « C'est
comme  si  vous  lisiez  un  roman  en
parcourant les premières pages, puis
vous  saui:ez à  la  page  98,  puis vous
revenez à la page 45 et jetez un coup
d'œil  sur  la  dernière  page
et  à  nouveau  la  page  110.„
Vous ne saurez jamais ce que
raconte ce  roman.  Les évan-
giles - Ia Bible -, ce sont des
récits  :  ils  ont  un  commen-
cement  et  une  fin  et  entre
les deux il  se  passe quelque
chose.   »  11   est  donc  impor-

11   n'est   pas   besoin   d'avoir  fait

grandes  études,  d'être  «  savant
pour ouvrir  la  Bible.  La  Bible  parle
chacun dès lors qu'il ouvre ce Livre et
lit.  Comme pour toute lecture,  l'écri-
ture devient alors parole ; elle me dit
quelque  chose,  elle  me  parle  !  Elle
prend chair !

Et c`est cela  le  plus  important,  avant
même toute  «  étude  »  :  lire avec  un
esprit  de  foi.  Car,  pour  le  chrétien,
cette  Bible  est  Parole  de  Dieu trans-
mise par des générations de croyants
et    de    communautés    croyantes.
L'histoire  de  Dieu  avec  les  hommes
révèle  peu  à  peu  qui  est  Dieu  et

La Bible parle
à chacun dès

lors qu`il ouvre
ce Livre et lit
avec un esprit

de foi.

tant de lire la Bible sérieusement, un
livre  biblique  -  évangile  ou  autre  -
en  continu.  D'où  aussi,  l'importance
de connaître le contexte et de situer
le  récit  dans  un  ensemble  plus vaste

pour le comprendre vraiment.

Tout  cela  peut  paraître  compliqué,
faire  peur,  nous  dérouter  !  Et  c'est
vrai   qu'il   nous   faut   quelques   clés
de  compréhension  pour en  saisir  la
profondeur  et  la  richesse.   Mais  ne
confondons  pas tout.  11  y  a  plusieurs
niveaux de lecture et de compréhen-
sion.

qui   est   l'homme   auquel   il
propose    son    alliance.    Le
prophète  lsa.i.e  a  cette  belle
phrase  qui  nous  montre  I'ef-
ficacité de la Parole de Dieu
par elle-même :  « Comme /a
pluie et la neige descendent
des  cieux  et  n'y  remontent
pas sans avoir arrosé la terre,

I'avoir fécondée et fait germer,  pour
qu'elle donne la semence au semeur
et  le  pain  comestible,  de  même  la
parole qui sort de ma bouche ne me
revient  pas  sans  résultat,  sans  avoir
fait ce que je voulais et réussi sa mis-
s/.on.  »  (lsa.i.e  55,  10-11 ).

Lire ainsi la Bible est « efficace », cette
lecture  porte  du  fruit.  Mais  pour  la
saisir plus en  profondeur,  dans toute
sa richesse, dans ce qu'elle veut nous
révéler,  il  nous  faut  aller  plus  loin.
C'est un deuxième, puis un troisîème
niveau  de  lecture...  Nous  en  décou-
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vrirons  alors   les  multiples  facettes
et  une  richesse  de  vie  insoupçon-
née.  Nous  faisons  déjà  l'expérience
lorsque  nous  lisons  un  passage  de
la  Bible  à  plusieurs  :  le  sens  en  de-
vient plus  riche.  Si  nous comprenons
mieux   dans   quel   contexte,   dans
quelle culture, à quelle époque, pour
répondre à quel questionnement... la
Bible a vu le jour, alors nous entrerons
dans une nouvelle compréhension et
une nouvelle révélation.

C'est ce que nous voulons vous pro-
poser   :   brosser  dans   les   grandes
lignes  un  tableau   d'ensemble  où
chaque  partie trouvera  sa  place,  où
chaque  partie  permettra  de  mieux
comprendre l'autre partie.

ENJEU : 11 nous faut vraiment prendre
conscience   de   l'importance   de   la

fpoaîr:{enodt:e:::UenpË:ï,s:?tLreecv;encq:
Vatican  11  a  publié  une  Constitution
dogmatique  sur  la  révélation  di-
vine,  intitulée  De; Verbum (la  Parole
de  Dieu).  Texte très  important  à  lire
ou  relire.  En  voici  un  court  extrait  :
Dans  les  Saints  Livres,  Ie  Père  qui
est  aux  cieux  vient  avec  tendresse
au-devant  de  ses  fils  et  entre  en
conversation  avec  eux.  Or,  Ia  force
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et  la  puissance  que  recèle  la  Parole
de   Dieu   sont  si
constituent,  pour /%;;:

des   qu'elles
e,  son  point
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âme,  Ia  source  pure  et  permanente
de  leur  vie  spirituelle.  Dès  lors,  ces
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donc et effiicace la Parole de Dieu. »
(Héb.  4,12),  «  qui  a  le pouvoir d'édi-
fier   et  de   donner   l'héritage   avec
tous  les  sanctifiés.  »  (Ac 220,32 -  1
Thess.2,13).

Ce   premier  article   d'une   nouvelle
série  voudrait  donner  envie  de  re-
garder  de  plus  près  la  richesse  de
la  Bible.   Nous  vous  proposons,  en

parallèle,   de   lire  et  de   méditer  le
psaume  1.  Le  psautier  reprend  les
grandes  prières  des  croyants  dans
l'histoire  de  Dieu  avec  son  peuple
et  rappelons-nous  que  Jésus  a  lui-
même prié ces psaumes.

Heureux est l'homme, celui-Ià qui ne va pas au conseil des impies
ni dans la voie des égarés ne s'arrête ni au banc des rieurs ne s'assied,
mais se plaît dans la loi de Yahvé, mais murmure sa loi jour et nuit.

11 est comme un arbre planté près du cours des eaux,
qui donne du fruit en la saison et jamais son feuillage ne sèche.
Tout ce qu'il fait réuss.it ; rien de tel pour les impies, rien de tel.

Non, ils sont comme la bale emportée par le vent de sur la terre.
Non, au Jugement, Ies impies ne tiendront, Ies égarés, à l'assemblée des justes.
Car Yahvé connaît la voie des justes, mais la voie des impies va se perdre.

AMer plus loin
pour en découvrir

les multiples facettes
et une richesse

de vie insoupçonnée.
Lire   la    Bible,    connaître   la    loi   du
Seigneur,  cela  fait du  bien  !  Méditer
sa  Parole,  la  murmurer,  c'est  la  ''ru-
miner",  la  laisser passer et  repasser
dans  son  cœur.  Alors  cette   Parole
nous  éclaire,  nous  ouvre  un  chemin
d'avenir,   un   chemin   de   rencontre,
un  chemin  d'espérance.  Elle  portera
du  fruit  en  la  saison,  car  toutes  les
grandes choses ont besoin du temps
de mûrissement pour se  réaliser.

Merci, Seigneur, pour ta Parole, révé-
Iation  de ton  amour et feu dans  nos
v''es.

Clément Jung
ENAD
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